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Compte rendu de l’Assemblée Générale Extraordinaire de  
l’Association des Parents d’Elèves de l’Ecole Française Internationale de Guangzhou / Canton  

Mardi 26 septembre 2023, 18h30 
EFIC, Canton 

 
 
 
 
 
 
Le quorum étant atteint, l’assemblée générale est ouverte.   
 
M. Ortiz, président du comité gestion, souhaite la bienvenue aux membres et présente M. Olivier Ngo, attaché de 
coopération scientifique et universitaire. M. Ngo présente son rôle et le soutien du consulat à l’école française. 
 
 
 

1. Présentation de l’association (par M. Philippe Ortiz – président) 
 
Philippe Ortiz remercie les parents et enseignants présents et rappelle que tous les parents d’élèves de l’école 
sont membres de l’association. L’Assemblée Générale (AG) est un moment important pour la vie de notre école.  
 
La fondation de l’école repose sur une Association Française. La structure morale de droit chinois est une WOFE 
(société de droit chinois) dont le propriétaire unique est l’association française. 
 
Deux instances importantes : 

- Le Comité de Gestion  en charge des administratives et financières telles le budget, la politique RH, le 
campus, les investissements… Il gère également les relations avec les administrations de tutelle de 
l’école comme l’AEFE (Agence pour l’Enseignement du Français à l’Étranger) côté français et le BOE 
(bureau de l’éducation) côté chinois. Il est composé de quatre membres élus lors de l’AG ainsi que du 
directeur de l’école. 

- Le Conseil d’Établissement est en charge de la partie pédagogique. Il se réunit à chaque trimestre sous 
la présidence de la direction et en présence des représentants de parents (élus lors de l’AG), des 
représentants des professeurs, des représentants des élèves, du Consul général de France, du comité de 
gestion. 

Tous les parents élus exercent leur fonction à titre bénévole. 
 

 
 
2. Bilan de la rentrée 2023 (par M. Thomy Trémoulu – Chef d’établissement)  

 
Le chef d’établissement remercie les parents qui sont venus nombreux assister à l’AG et souligne l’importance 
de cette participation pour le bon fonctionnement de l’établissement. 
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• Effectifs de rentrée 
 
Les effectifs au 26 septembre 2023 sont de 175 élèves inscrits. Le tableau ci-dessous présente l’évolution des 
effectifs de rentrée sur les cinq dernières années et la répartition entre maternelle / élémentaire / secondaire). Des 
inscriptions sont en cours mais non comptabilisées car les familles ne sont pas encore sur le territoire chinois. 
 

 
 
Au premier septembre, 144 familles ont procédé à une réinscription (82%). L’EFIC accueille 31 nouveaux élèves 
inscrits (18%). 29 élèves sont partis. 
 
Les effectifs augmentent et sont actuellement à un nombre record pour l’EFIC. Le collège poursuit son 
développement et ne cesse d’augmenter. 
 
 

• Structure pédagogique  
 
La structure pédagogique demeure inchangée par rapport à l’an passé, avec des niveaux multiples sur la 
maternelle et le CM. Ces doubles niveaux permettent une bonne répartition des effectifs, une prise en compte de 
la parité, des profils et besoins des élèves. Ils permettent, en outre, une meilleure gestion des inscriptions en 
cours d’année.  
Le tableau ci-dessous présente les effectifs par classe :    
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Pour l’année scolaire 2023-2024, l’EFIC compte trois classes à examen (3ème ,1ère et Terminale).      
 

• Nouveaux personnels  
 
La rentrée scolaire 2023-2024 s’est effectuée avec un nombre important de nouveaux personnels. 
Afin d’accompagner le développement de l’EFIC, deux postes ont été créés à la rentrée 2023 : un poste de 
coordinateur du primaire et un poste de professeur de FLSco. Les nouveaux personnels et enseignants sont :     
M. Brice Massaux (MS-GS) 
Mme Erjana Kurti (CMA) 
Mme Florie Jager (anglais remplaçante de Mme Amarnani) 
Mme Marion Stroecken (anglais et coordinatrice anglais) 
M. Clément Dochez (français, philosophie et latin) 
 
Le professeur de mathématique, Steeve Strupiechowich, a été recruté début septembre et devrait arriver la 
deuxième semaine après les vacances d’octobre. 
 

3. Panorama pédagogique (par M. Thomy Trémoulu – Chef d’établissement)  
 

• Au primaire 
 
Les différents projets de l’année sont présentés. Un poste de professeur de FLSco a été créé afin d’accompagner 
au mieux les néo-francophones dans les classes d’élémentaires et de leur permettre de poursuivre dans le 
secondaire. Ce temps de décharge des enseignants de français leur permettra de faire du soutient pour les élèves 
en difficultés académiques. 
 
Un projet de remettre la bibliothèque de l’école est en travail. Un budget a été alloué pour acheter plus de livres 
et permettre de varier les types littéraires ainsi que pour changer les meubles de la bibliothèque pour la rendre 
plus accueillante. 
 
Les élections des délégués vont permettre la création du gouvernement d’école permettant de travailler le 
leadership et la communication devant un groupe. Les CM seront les présidents et ministres du budget afin de 
mettre en place les projets proposés par les différentes classes. 
 
Des programmes complémentaires afin de diversifier les apprentissages sont en cours d’élaboration, comme des 
projets sportifs plus variés et l’achat de petit robot pour travailler la programmation et remettre l’apprentissage 
des sciences en avant. 
 

• Au secondaire 
 
Un objectif d’homologation de la seconde sur un court terme est envisagé. La première et la Terminale étant des 
classes d’examen ne pourront être homologuées en même temps. 
Le laboratoire de sciences a été équipé et est effectif pour permettre aux élèves de manipuler et expérimenter. 
Un projet d’association sportive pour l’année prochaine est en cours. Si un nombre suffisant d’élèves y participe, 
nous pourrons proposer des compétitions sportives avec les écoles françaises internationales de la zone Asie 
pacifique. 
Les parents seront sollicités pour proposer aux élèves du secondaire un forum des métiers afin de les aider dans 
leur orientation. 
Afin d’améliorer et d’aider au mieux les élèves dans leur projet d’orientation, l’école souhaite mettre en place un 
suivi des élèves de terminale quittant l’école pour l’université. 
Cette année, 11 élèves de l’EFIC passeront un examen. 
 
Da manière globale, pour le primaire et le secondaire, les sorties scolaires vont reprendre cette année. 
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• Trajectoire de nos bacheliers  

 
L’EFIC assure l’orientation des lycéens. La liste ci-dessous présente les universités et écoles intégrées par nos 
élèves, au terme de la session 2022 :    
 
Université de Lille – Licence de droit 
Montpellier business school  
Université Lyon 2 – Licence info et com 
Université de Bordeaux – Licence droit  
Université de Perpignan – Statistiques 
Montréal  - UQM – arts visuels et médiatiques  
Chine (GUT) – Economie internationale   

  
 

• Le projet d’établissement 2021-2024 
 
Le projet d’établissement est disponible sur le site internet de l’école. Il présente les lignes directrices de 
développement de l’EFIC sur les trois prochaines années. Il est régulièrement évalué. Des bilans d’étapes sont 
proposés au conseil d’établissement. Le graphique ci-dessous présente une macro-progression de l’achèvement 
des actions prioritaires de ce projet.  Le projet d’établissement est voué à être reconduit pour deux ans afin 
d’achever les objectifs des 4 axes. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

4. Rapport financier (par Mme Laure Desmonts – trésorière) 
 

• Rappels préliminaires 
 

- Notre association est à but non lucratif, elle est financée par les frais de scolarité. Tous les 
revenus sont réinvestis pour l’école ou gardés en réserve pour des projets futurs. 

- L’association n’a pas de patrimoine immobilier. Elle n’est pas endettée. 
- Nous comptons sur chaque famille pour respecter les termes du règlement financier et 

notamment les délais de paiement. En cas de difficulté, il faut prendre contact immédiatement 
avec notre responsable financier, Eric Liang et le tenir au courant de la situation. 
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• Rapport financier année scolaire 2022-2023 (en Rmb) 

 

 
 
Les comptes consolidés de l’association et de la structure chinoise sont présentés. La comptabilité de la partie 
chinoise est tenue par le cabinet Mazars et nos comptes sont audités tous les ans. 
Pour l’année scolaire 2022-2023, notre association présente un résultat net positif de 2 384 043 Rmb. La 
différence de revenus par rapport au prévisionnel s’explique par une hausse des effectifs en cours d’année. Les 
dépenses ont également été maitrisée et le COVID nous a limité sur certaines activités par exemple les dépenses 
liées aux sorties scolaires.  
 
 
 

 
Les revenus de l’école pour 2022-203 représentent 19 991 254 Rmb. Ils sont en augmentation du fait la 
croissance effectifs notamment dans le secondaire et du succès des AES. Les autres revenus sont liés à l’école 
ouverte au mois de juillet. L’école n’a touché aucune subvention cette année.  
 
 

 
Les dépenses s’élèvent à 16 799 323 Rmb. Elles sont affectées en majorité (54%) aux salaires de nos enseignants 
et de l’équipe administrative ce qui est normal pour une école. Le loyer a augmenté de 5% cette année comme 
prévu par le contrat de bail et représente 18% de nos dépenses.  
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Les dépenses d’honoraires sont composées des frais de notre cabinet comptable, du cabinet d’audit, de la gestion 
de la paye, de notre avocat ainsi que notre prestataire IT. 
Enfin les charges payées à l’AEFE sont de 2% des frais de scolarité de chaque enfant scolarisé dans les niveaux 
homologués (maternelle à 3eme). Cela nous permet d’appartenir au réseau des écoles françaises et de bénéficier 
de formation continue pour nos enseignants et nos équipes.  
 
Enfin les statuts de notre association prévoient une réserve obligatoire de 3 mois de fonctionnement de l’école 
soit environ 5 millions de Rmb. Cette réserve est entièrement constituée. Nous avons également une trésorerie 
importante de plus 7 millions de Rmb qui est essentiellement sur le compte français de l’association. Ces 
réserves augmentent petit à petit grâce à la bonne santé de l’école ainsi que grâce à une forte variation de change 
cette année (euros/Rmb).  
 
Les membres de l’AG présents n’ayant pas de questions supplémentaires, le rapport financier 2022-2023 est 
adopté. 
 
 

• Budget prévisionnel 2023-2024 
 

 
 
Sur la base des bons résultats de l’école et du début de l’année, le comité de gestion a décidé sauf imprévu de ne 
pas augmenter les frais de scolarité l’année prochaine.  
 
 
 
 

5. Mise à jour des statuts de l’association  
 
 
Les statuts de l’association n’ont pas été révisé depuis plusieurs années et ne correspondent plus au 
fonctionnement réel de l’école. Les nouveaux statuts sont en annexes.  
 
Par ailleurs le nom de l’association est légèrement modifié avec l’ajout de Canton à la suite de Guangzhou. Le 
nom complet est donc :  
Association des parents d’élèves de l’école française internationale de Guangzhou / Canton. 
 
Enfin le siège social va être déplacé dans une société de domiciliation à Paris, à priori au 38 rue des Mathurins à 
Paris, 8ème arrondissement.  
 
Les changements sur les statuts de l’association, la modification du nom et du siège social sont approuvés par 
l’AG. 
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6. Élection du Comité de gestion pour l’année 2023/2024  

 
Sont élus au comité de gestion de l’association pour l’année scolaire 2023-2024  
 
Président : Mme Laure Desmonts 
Vice-président: M. Christophe Bilde 
Trésorier : M. Hugo Coffart 
Secrétaire: Mme Anne-Flore Vrac 
 
M. Philippe Ortiz, président du comité depuis 10 ans se voit attribuer le rôle de président d’honneur. 
 
 

7. Election des parents d’élèves représentants au Conseil d’Etablissement  
 

Sont élus au conseil d’établissement pour l’année scolaire 2023-2024 
 
Maternelle : 
M. Frédéric Deschamps (titulaire) 
Mme Karen Yi Wang (suppléante) 
 
Elémentaire : 
M. Sevag Baroudjian (titulaire)  
Mme Aili Zheng (suppléante) 
 
Secondaire : 
M. Lang Xia Liu (titulaire) 
M. Yann Blanchet (suppléant) 
 
 
 
 
La séance est levée a 19h35. 
 
 
Laure DESMONTS       Christophe BILDE 
 
 
 
 
 
 
Hugo COFFART       Anne-Flore VRAC 
 
 
 
 
 
Philippe ORTIZ 
 
 
 
 
 


